

# La Grande Histoire du Cannabis

**Big Bang** - Il y a presque 14 milliards d'années, à quelques centaines de millions d'années près, tout commence pour tout et pour le cannabis aussi. C'est à partir de là que vont s'agencer, lentement et méticuleusement, les éléments essentiels à la vie. Ce n'est que bien plus tard que cette "drôle de vie" explosera, en des milliards de manifestations d'un désir de vivre inexplicable. Brahmanes indiens, Shamans des steppes, Prêtres toltèques, druides celtes, sorcier bantou et bien d'autres auront tenté d'élucider le mystère de la vie. Quant à Mossy Giant, il prétend que le système endocannabique existait bien avant le Big Bang...

**10000 a.c.** - Il en aura fallu du temps au cannabis pour émerger finalement. L'origine de cette plante et de toutes les autres remonte à "l'embryophyta" qui apparaît sur terre il y a 540 millions d'années en se détachant des algues vertes. Le temps comme meilleur allié, elle colonisera progressivement la terre et se diversifiera en de nombreux groupes et sousgroupes. C'est dans la famille des "Cannabacées" que s'épanouira finalement notre plante préférée, cousine du "Humulus Lupulus" le houblon de la bière avec qui elle partage certains terpènes. Selon les dernières recherches on retrouve le cannabis pour la première fois en Asie, il y a plus de 10000 années d'où elle colonisera ensuite le reste du monde avec l'aide essentielle des échanges humains.

**2700 a.c.** - Shennong. Cet empereur Chinois également connu comme le "Divin Fermier", est vénéré en Chine comme une figure culturelle et mythologique. On le tient comme le père de l'agriculture et de la médecine traditionnelle. C'est ainsi qu'il découvrit le thé et le cannabis dont il recommanda la consommation. Il préviendra tout de même pour le cannabis : Prenez une petite dose et vous communiquerez avec les esprits, prenez-en trop et vous serez assaillis par les démons et marcherez comme des fous. Curieux comme un chat, il décéda empoisonné après avoir goûté une plante inconnue. Empereur Herboriste, son savoir fut compilé des siècles plus tard dans un livre répertoriant 365 herbes médicinales. Dans "L'herbier classique du divin fermier" le cannabis est classé comme une herbe fondamentale.

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

**1500 a.c.** - Shiva est l'un des grands dieux de l'Hindouisme avec Brahma et Vishnou. Symbolisant les pouvoirs opposés de la création et de la destruction, il est le maître des ascètes et des magiciens. La légende dit que quand Shiva bu le poison destiné à éradiquer la création, il traita ses douleurs avec du "bhang", une boisson à base de cannabis. Chaque année durant le Maha Shivrati, les Indiens se remémorent ce jour où Shiva sauva l'univers. Les Sadduhs, hommes saints de l'Inde, y fument chilum sur chilum en espérant se rapprocher de leur divinité préférée. Si l'hindouisme fait clairement référence au cannabis, ce n'est pas la seule religion à le faire. Ainsi dans le livre de l'Exode dans l'Ancient Testament, l'huile d'onction du sacrement est composée d'huile d'olive, de cannelle, de myrrhe, d'acacia et de "Kanesh Bosm", qui n'est autre que du cannabis. Si les voies du seigneur sont impénétrables, on peut facilement comprendre pourquoi elles sont souvent pavées de cannabis.

**450 a.c.** - Hérodote d'Halicarnasse est considéré comme le père de l'histoire. Son unique ouvrage qui est parvenu jusqu'à nous, "Les Histoires" relate les guerres Médiques entre les Grecques et les Perses au 5ème siècle avant J.C.. Il donne aussi la description des différentes cultures qui régnaient à l'époque, les Babyloniens, les Assyriens, les Égyptiens, les éthiopiens, les Arabes et bien d'autres encore. C'est dans ce livre que le cannabis fait sa grande entrée dans la culture occidentale. Hérodote écrit comment les Scythes, un peuple nomade qui venait d'Asie, avait l'habitude de consommer du cannabis en s'enfermant dans de grandes tentes tout en jetant du cannabis sur des pierres chauffé sur un brasier. Le "hotboxing" venait de naître.

**1000** - Durant l'époque Viking la fibre issue du chanvre était la plus recherchée en tant que matériau de cordage et tissu pour les voiles des navires. Jusqu'à l'utilisation du chanvre, les cordes étaient produites par du liber de tilleuls qu'il fallait souvent renouveler. Plus résistante, plus souple et antifongique naturel, la fibre du chanvre se révéla essentielle pour les longs voyages en mer et les raids armés loin de leurs bases.

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

**1500** - Malawi. Cannabis infiltrated Africa through connections with Arabs and Indians merchants. It rapidly spread on the continent. Even though the word "bong" has a Thai origin, some of the oldest remains of bongs were found in Africa. They usually were made of ceramic or animal horns. In Malawi, home of some of the most pungent strains on the planet, the cultivators invented an original and efficient way to cure the crops. They would bury the dried stems and let them cure for some time. This traditional way of curing offered an enriched terpene profile to the weed and guaranteed a satisfying experience. You could also stock it for a much longer time.

**1800** - Napoléon. Après avoir envahi l'Égypte, un pays sans alcool, les soldats du Général Bonaparte s'adonnent immodérément aux plaisirs nouveaux du cannabis. Le 9 octobre 1800, Le futur Empereur Napoléon ordonne son interdiction, une première dans le monde occidental. Une peine de prison de 3 mois est prévue pour sa consommation. D'autres interdictions suivront à partir de cette date.

**1844 jusqu'à 1849** - Le Club des haschischins était un groupe d'artistes composé d'Eugène Delacroix, Alexandre Dumas, Charles Baudelaire, Arthur Rimbaud, Victor Hugo et bien d'autres encore. C'est dans un luxueux hôtel particulier, "L'hôtel Lauzun" sur les quais de la Seine que s'organisaient les fameuses séances du médecin et psychiatre Moreau de Tour où l'on y consommait du "Dawamesk", une préparation à base de miel, de pistaches et de cannabis. Baudelaire écrira plus tard "Les paradis artificiels" et Moreau de Tour rédigea en 1845 son traité "Du haschich et de l'aliénation mentale".

**1925** - DuPont. Pierre Du Pont de Nemours était un industriel américain à la tête d'un empire pétrochimique dont les innovations dans le domaine sont toujours aujourd'hui des produits de la vie courante. À l'image d'autres industriels américains, Pierre du Pont voyait dans le cannabis un frein au développement de ses produits, des fibres synthétiques tel le Nylon, le Mylar ou les Neoprenes. En 1936 une nouvelle machine révolutionna un problème vieux de plusieurs millénaires ; la décortication rapide de la

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

fibre issue du chanvre. Le magazine américain, Popular Mechanics, affirmera que le chanvre était "la culture qui valait des milliards de dollars". Voyant ses investissements en danger, il s'associa à Harry Anslinger et au magnat de la presse William Randolph Hearst pour lancer une vive et mensongère campagne de propagande contre la "marijuana". Le "reefer madness" venait de naître et l'industrie américaine du chanvre s'effondra.

**1930** - Louis Armstrong, le compositeur de "Muggles" (Cannabis) se fait chopper en train de fumer devant le Cotton Club à Los Angeles avec son batteur Vic Berton. Ils écopent d'une peine de 6 mois de prison et 1000\$ d'amende. La peine sera finalement suspendue. Il retournera aussitôt à ses amours cannabiques et restera comme le premier d'une longue liste de célébrités à se faire arrêter pour son inspiration...

**1930** - Harry J. Anslinger. A la tête du Bureau Fédéral des Narcotiques pendant 3 décennies, Anslinger devient le grand architecte de la prohibition du cannabis et de la criminalisation des consommateurs avec le "Marihuana Tax Act" en 1937, Propagandiste maléfique de génie, menteur impénitent et raciste notoirement décomplexé, cet évangéliste de l'ordre n'aura de cesse d'appliquer une doctrine qui perdure jusqu'à aujourd'hui dans de nombreux pays.

**1935** - J. Edgar Hoover. Fondateur et directeur du FBI en 1935 jusqu'à sa mort en 1972. Il forme avec Anslinger un duo diaboliquement maléfique. L'homme le plus puissant des USA mettra son pouvoir au service d'une vaste inquisition multiple ; persécutions politiques, oppressions raciales, guerre à la drogue et grosses magouilles. Il est le grand vilain à la fin du jeu.

**1969** - Richard Nixon. C'est en 1971 que le 37ème président des USA déclare officiellement la guerre à la drogue. Celle-ci ciblera spécifiquement les communautés

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

Latino et afroaméricaines. Synonyme de "Président corrompu" il sera forcé à démissionner en 1974. Son approche punitive et contreproductive mènera les USA dans l'impasse tout en influençant de nombreux pays à emprunter le même chemin.

**1984** - Ronald Reagan. Acteur médiocre, gouverneur de Californie médiocre, il avait tout pour devenir un très mauvais président des USA. Il signera le "Comprehensive Crime Control Act de 1984" qui a alourdira les peines pour simple possession de drogues, établira des peines minimales obligatoires ainsi que des procédures simplifiées pour la confiscation des biens civils. Il restera comme le grand maître d'œuvre de la guerre à la drogue et de la "Mass Incarceration Nation".

**1957** - Jack Kerouac sort "On the Road" où, entre autres, il clame son goût pour le cannabis. Il affirmera plus tard que "Les guerres seront impossibles quand le cannabis sera légal". C'est tout à coup l'irruption du cannabis dans la littérature américaine, juste au moment où celle-ci devient moderne.

**1965** - Allan Ginsberg. Poète et grande figure de la Beat Generation comme son ami Kerouac. Il est le père spirituel du Flower Power mais aussi un authentique pionnier du cannabis. Il fondera le premier mouvement pour la légalisation, LEMAR (Legalise Marihuana) dont le slogan était "Pot is fun".

**1965** - Raphael Mechoulam. Scientifique, il est le premier à isoler et à identifier la structure chimique du THC, le principal composé psychoactif du cannabis. Il découvrira aussi l'existence du système endocannabinoïde, un réseau complexe de récepteurs présents dans le corps humain et impliqués dans de nombreuses fonctions physiologiques. Ses travaux ont eu un impact considérable sur la compréhension scientifique du cannabis et ont ouvert la voie à de nouvelles recherches sur ses effets

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

médicaux potentiels. Il a reçu de nombreux prix et distinctions, notamment le Prix Wolf de médecine en 2000.

**1972** - Mellow Yellow. Premier coffee shop au monde, le Mellow Yellow est dans la mythologie cannabique une vraie légende. Fondé par Wernard Bruining en 1972 à Amsterdam, son succès immédiat conduira à l'ouverture de nombreux autres coffee shops sur le même modèle. Premier de tous à jamais, il n'en fermera pas moins en 2017 pour des raisons administratives... Bruining continue à être un défenseur passionné de la légalisation du cannabis.

**1973** - Bob Marley. Quand sort son premier album avec les wailers, "Catch a Fire" Bob Marley donne le ton avec la photo du disque où, encore jeune, il y pose fumant un gros pétard. Il était évident qu'il n'allait pas se coucher devant les fausses pudeurs. Pour Marley, le cannabis était plus qu'une simple drogue récréative, c'était un élément essentiel de sa culture et de sa spiritualité rastafari. Il disait que la marijuana avait le pouvoir de libérer l'esprit et de favoriser la réflexion créative. Son aura de prophète, la teneur de son message de paix, d'amour et d'unité universelle mais aussi de rébellion face à l'oppresseur, placent Bob Marley dans une catégorie à part dans le firmament cannabique.

**1977** - Peter Tosh. Membre fondateur du groupe "The Wailers" dont il écrit certaines des plus grandes chansons comme "Get up, Stand up". Il a également connu une prolifique carrière solo avant sa mort en 1987. Fervent défenseur de la légalisation du cannabis, son titre "Legalize it" est l'hymne incontesté du mouvement cannabique depuis sa sortie en 1977. Il se fera rouer de coups par la police pour avoir allumé un spliff sur scène devant le Président de la Jamaïque durant un concert en 78 à Kingston.

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

**1985** - Jack Herer est sans contestation le parrain du cannabis moderne et l'activiste cannabique par définition. Il écrira dans son livre culte "L'empereur est nu" sorti en 1985 que le cannabis pourrait sauver la planète si on utilisait tout son potentiel. Ce manifeste essentiel de contreculture soulève des questions sur la validité de la propagande américaine et de la légitimité de la guerre contre la drogue. La génétique qui porte son nom et crée en son honneur fait toujours fureur aujourd'hui.

**1988** - Mila Jansen est une véritable pionnière et icône du cannabis. Encore toute jeune, cette intrépide hollandaise ouvre en 1969 le premier coffee shop non officiel d'Amsterdam et part ensuite en Inde jusqu'en 1988. A son retour à Amsterdam elle révolutionne la production de haschich en créant le Pollinator et le bubblelator, les premiers systèmes de séparation mécanique des trichomes. Le "Nederhash" venait de naître ainsi que la "Hash Queen".

**1996** - Le San Francisco Cannabis Buyers Club a été le premier dispensaire public des USA. Les fondateurs du club, Dennis Peron et John Entwistle, coécrivront en 1996 la proposition 215, également appelé le "Compassionate Use act", qui a permis aux californiens d'utiliser du cannabis à des fins médicales. Cette loi, la première en son genre dans le monde, ouvrira la voie aux autres états pour légaliser le cannabis médical. Suivra le récréatif...

**2001** - Soma est un créateur de génétiques légendaires comme la New York City Diesel, la lavender ou la Somango. Il influencera avec ses écrits et philosophie toute une génération d'amateurs de cannabis dont l'artiste de la fresque devant vous. Mossy Giant a d'ailleurs réalisé le logo de Soma Seeds...

**2017** - Dagga Couple, Myrtle Clarke & Julian Stobbs, sont un couple de SudAfricains (Même si Julian est d'origine anglaise) et fondateurs d'une association en faveur de la

Presented by:



# La Grande Histoire du Cannabis

législation en Afrique du Sud. Les avancés dans ce pays sont en grandes parties dû à leur lutte acharnée contre les autorités dans un procès retentissant appelé "The Trial of The Plant" et qui marqua l'internationalisation certaine de la cause. Après l'Uruguay, le Canada, c'est l'Afrique qui se réveille.

**2021** - Fernanda de la Figuera. Aussi connu sous le nom "Abuela Cannabis" (Grandmère Cannabis), cette activiste espagnole décédée en 2022 est la fondatrice du parti politique espagnole "La Luz Verde" qui milite en faveur de la légalisation et du modèle espagnol des Cannabis Social Clubs. 3 fois elle fut obligée de s'asseoir sur les bancs des accusés pour sa passion du jardinage. La troisième en 2019, à 76 ans, elle fut condamnée à 9 mois de prison. Elle resta jusqu'au bout fidèle à son activisme et ses convictions. Une figure incontournable et terriblement touchante du mouvement.

Presented by:

